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Реферат
Приведены результаты апробации радиофармпрепарата (РФП) «Йодофен», используемого для комплексной 

оценки состояния миокарда у больных пороками клапанов сердца (ПКС) до и после хирургического лечения. 
Обследованы 10 пациентов, из них 8 после хирургического лечения ПКС. В обследование включена перфу-
зионная и метаболическая (захват жирных кислот) синхронизированная с ЭКГ однофотонная эмиссионная 
компьютерная томография миокарда (ОФЭКТ) с РФП «Технетрил» и «Йодофен» соответственно. У больных 
ПКС в состоянии функционального покоя имеет место нарушение перфузии, метаболизма жирных кислот и 
регионарной сократимости миокарда левого желудочка, которые могут сохраняться после хирургической кор-
рекции ПКС. ОФЭКТ с РФП «Йодофен» может быть использована у больных ПКС с целью оценки состояния 
метаболизма миокарда до и после хирургического лечения ПКС.
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Abstract
The article contains results approbation radiopharmaceutical «Yodofen» that is used to complex evaluation of 

myocardium in patients with valvular heart disease before and after surgery. The study involved 10 patients, 8 of them 
after surgical treatment of valvular heart disease. The study included perfusion and metabolic (capture fatty acids) 
gated single-photon emission computed tomography (SPECT) with radiopharmaceuticals «Tehnetril» and «Yodofen» 
respectively. In patients with valvular heart disease in the functional state of rest has been a violation of perfusion, 
metabolism of fatty acids and regional left ventricular contractility, which may persist after surgical correction of 
valvular heart disease. SPECT with the RP «Yodofen» can be used in patients with valvular heart disease in order to 
assess the state of myocardial metabolism before and after surgical treatment.
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Введение
Больные пороками клапанов сердца (ПКС) со-

ставляют значительную часть среди лиц с заболева-
ниями сердечно-сосудистой системы. В последние 
десятилетия достигнуто существенное улучшение 
результатов лечения этой категории пациентов, 
прежде всего, за счет широкого применения и со-
вершенствования техники хирургической коррекции 
порока. Однако у части больных ПКС, несмотря на 
восстановление внутрисердечной гемодинамики, 
после оперативного вмешательства сохраняется и 
продолжает прогрессировать сердечная недостаточ-
ность [4, 8, 11, 17].

Современная концепция развития сердечной не-
достаточности основывается на многочисленных 
исследованиях, выявивших взаимосвязь гипопер-
фузии с нарушением метаболизма и сократимости 
миокарда. На примере ишемической болезни сердца 
(ИБС) было показано, что сердечная недостаточ-
ность обусловлена структурно-функциональным 
изменением миокарда: развитием кардиосклероза и 
наличием зон гибернации кардиомиоцитов. Установ-
лено, что гибернация миокарда является защитной 
реакцией на хроническую ишемию, характеризуется 
стойким снижением метаболических процессов и 
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